

Zeitschrift: Zürcher Illustrierte
Band: 16 (1940)
Heft: 2

Artikel: "Haras fédéral" : das Eidgenössische Hengsten- und Fohlendepot in Avenches
Autor: Senn, Paul
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-757297>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 17.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

«Haras fédéral»

Das Eidgenössische Hengsten- und Fohlendepot in Avenches

PHOTOS PAUL SERN



Eine Herde einjähriger Hengstfohlen auf der Weide. Von früher Jugend an erhalten die Tiere täglich — Sommer und Winter — Bewegung auf der Weide. Der elastische Rassenboden, die stetige Frische, gemischte Nahrung, der Aufenthalt im Freien bei jeder Witterung sind Faktoren, die sich durch allerböse Stallhaltung nicht ersetzen lassen, zur Erziehung eines robusten, gesunden Types aber unerlässlich sind.

Poulains d'une année. L'activité journalière en plein air, par tous les temps, une nourriture appropriée et un bon terrain sont les facteurs principaux pour l'élevage d'une race robuste.



Eine berühmte Hengstfamilie. Von links nach rechts: der ausländische niederländische Vetter der «Plantes» — «Prestos», «Presto» und seine Tochter «Viviane», — alle wie aus einem Guss. Dieser Sammlung war es das Pferdegeschäft des Schweizerischen Zürcher Zuchtbüros zu schenken.

Une famille de chevaux. De gauche à droite: «Presto» et ses fils, «Presto» et sa fille «Viviane». «Presto» et son petit-fils «Prestos» sont une belle famille. Ils furent exposés à l'Exposition nationale suisse.



Nr. 2 • 1940



Seite 44

Dépôt fédéral d'étalons et de poulains à Avenches

Avenches, das kleine westschweizerische Städtchen am Jura gelegen, und berühmtes römisches Kultstättchen auf kultiviertem Boden, befindet noch etwas anderes. Das ist das in den Schweiz im Dreieck in der großen Broye Ebene zwischen Avenches und Villars-le-Grand stehende mit seinen Scheunen, Ställen, Pferden der «Haras fédéral», das Eidgenössische Hengsten- und Fohlendepot. Die Institution besteht seit 1900. Sie ist eine Abteilung des Eidgenössischen Ackerbau- und Landwirtschaftsdepartements unterstellt und hat die Aufgabe, nach einem Standardtyp ausgewählte Deckhengste selbst zu züchten, zweckdienlich zu halten und sie den Deckstellen in der Schweiz und 70 anderen Pferdezuchtbetrieben zu verfügen. Es befindet sich in der Schweiz rund 70 solcher Pferdezuchtbetriebe.

1937/38 wurden durch Depothengste über 11 000 Stuten gefedert. Der gegenwärtige Bestand im «Haras fédéral» beläuft sich auf 21 Pferde, davon 74 Zuchthengste. Geschwärzt ist die Arbeit, die hier verrichtet wird, die Anzahl der Pferde von Anfang bis Ende September 200—300 Weidetiere zur Sommerzeit. Man bewirkt damit die Verbesserung und rationellere Ausnutzung der Fohlenweide.

Auch die Jugend muß sich an diese Methoden gewöhnen. Durch gezielte Mäntieren hier an der Halle — gewöhnlich in der Hengstgruppe — werden die Hengste auf die Arbeit vorbereitet. Durch rationelle Arbeitsweise im Stall und ausgewählter Hengstwahl, guter Abstammung und Qualität der Stuten kann man die Arbeitsergebnisse der Zuchtbetriebe und die Nutzung des Hengstdepots beeinflussen. Die aus dem Hengstdepot hervorgegangenen Hengste werden in die verschiedenen Pferdezuchtbetriebe ausgesetzt. Im Fohlendepot, werden im gebrauchsfähigen Alter zur Arbeit geeignete und gesunde Pferde verkauft.

Le dépôt n'a pas pris le nom des années. A côté du dépôt d'étalons est aussi le dépôt de poulains.



Vor der Arbeit im Grasland und am Wagen, die in der Regel im Alter von 2½ Jahren beginnen, werden die Tiere vorerst in einer Halle am Gebrochen gehalten.

Avenches d'être attelé, ce qui commence vers l'âge de 2½ ans, les chevaux sont habitués à l'obéissance au moyen d'une longe.

Nr. 2 • 1940



Seite 45